

Inicia el proceso de elaboración del GEO-Guatemala 2009

En un ambiente grupal y participativo, el primer taller de capacitación para la **Elaboración del Informe Ambiental del Estado** (GEO-Guatemala 2009) fue celebrado entre el 16-18 de junio del año en curso en la Universidad Rafael Landívar.

Con este espacio de construcción colectiva, el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) dio inicio al proceso de producción y comunicación del **GEO-Guatemala 2009** que pretende describir las interacciones clave entre el medio ambiente natural y la sociedad guatemalteca, a partir de las respuestas a las preguntas siguientes:

1. ¿Qué está ocurriendo con el medio ambiente? **Estado**
2. ¿Por qué está ocurriendo con el medio ambiente? **Presión**
3. ¿Cuáles con las consecuencias ambientales para los guatemaltecos? **Impacto**
4. ¿Qué estamos haciendo al respecto en materia de políticas públicas y participación?
Respuesta
5. ¿Qué pasará si no actuamos hoy? **Escenarios**
6. ¿Qué podemos hacer para revertir la situación ambiental actual? **Propuestas**

La producción del **GEO-Guatemala 2009** es un proceso de evaluación del medio ambiente nacional de carácter intersectorial, participativo y consultivo. Además de fomentar el consenso sobre cuestiones y acciones prioritarias, el proceso también apunta a fortalecer la capacidad nacional de evaluación ambiental mediante actividades de formación y aprendizaje en la práctica.

Para tal fin, el MARN contará con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), una organización internacional intergubernamental establecida por la Asamblea General de las Naciones Unidas; y del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA) de la URL. El primero apoyará el proceso de capacitación para la preparación de evaluaciones e informes ambientales integrados con el enfoque y la metodología del proyecto e informes GEO (*Global Environment Outlook*) y el segundo brindará asistencia durante todo el proceso de elaboración y publicación del informe.

La inauguración del taller

Durante el acto de inauguración del taller de capacitación, la Licda. Marcia Alejandra Sobenes García, Vice Ministra de Recursos Naturales, agradeció la participación de los especialistas y técnicos nacionales que conformarán los grupos de trabajo para la elaboración del **GEO-Guatemala 2009** y el apoyo técnico del PNUMA y el IARNA/URL. Además, aseguró la voluntad política y compromiso del MARN con esta iniciativa que también pretende orientar la construcción e institucionalización del Sistema de Información Ambiental.

En representación de la URL, el Ing. Juventino Gálvez manifestó el compromiso del IARNA/URL de acompañar esta iniciativa de importancia nacional para orientar las políticas de desarrollo sostenible.

Información adicional

Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales
Dirección General de Políticas y Estrategias Ambientales
20 calle 28-58 zona 10, Edificio MARN, 4to Nivel, Torre II
Tel:(502) 2423-0500 Ext: 2412
E-mail: politic@arn.gob.gt

Universidad Rafael Landívar
Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente
Vista Hermosa III, Campus Central, Zona 16
Edificio Q oficina 101
Telefax: (502) 2426 2559
Email: iarna@url.edu.gt